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АЛТАЙСКИЙ КРАЙ
В воскресенье, 19 марта, 

в г. Бийске прошел самый 
массовый митинг в стране 
против роста тарифов ЖКХ 
— на акцию протеста вышли 
более 1000 жителей города. 

В митинге приняли участие 
депутат Госдумы, первый се-
кретарь Алтайского крайкома 
КПРФ Мария Прусакова, де-
путаты Алтайского краевого 
Законодательного собрания 
Антон Арцибашев, Евгений 
Хорошилов, Дмитрий Рож-
дественский, первый секре-
тарь Бийского горкома КПРФ 
Владимир Балахнин, дру-
гие гражданские активисты, 
представители общественных  
организаций.

В течение долгого времени 
активисты КПРФ в Бийске доби-
вались от властей согласования 
массового митинга в центре го-
рода. За два месяца было по-
дано семь уведомлений. Но на  
каждое коммунисты получали 
отказ. Четыре раза в городском 
суде они пытались отстоять 
своё право на проведение ми-

тинга, одна апелляция была по-
дана в краевой суд. В знак про-
теста активисты выходили на 
одиночные пикеты, а шесть не-
дель подряд каждые выходные 
Бийский горком КПРФ прово-
дил пикеты в гайд-парке с тре-
бованием снижения тарифов. 
Наконец, благодаря настой-
чивости КПРФ власти горо-
да согласовали проведение 
публичной акции в парке  
им. Леонида Гаркавого. 

Общественное внимание к 
митингу было приковано уже 
давно. Неудивительно, что он 
стал самым массовым в стра-
не. Бийск относится к числу 
беднейших городов России. А 
очередное повышение тарифов 
ЖКХ в декабре прошлого года 
тяжким бременем легло на пле-
чи простых бийчан. Ситуация, 
с одной стороны, усугублялась 
Сибирской генерирующей 
компанией, которая с 2020 
года фактически бесконтрольно 
формирует цены на теплоснаб-
жение после выхода Бийска из 
зоны тарифного регулирования. 
С другой стороны, губернатор 
Алтайского края Виктор То-

менко своим решением по-
высил тариф больше реко-
мендуемых Правительством 
России норм. И в ходе митин-
га люди требовали отставки 
губернатора Алтайского края, 
выражения недоверия депута-
там Бийской городской думы. 
Такие пункты были включены 
в итоговую резолюцию митин-
га, которую участники приняли 
единогласно.

Митинги также прошли  в 
Барнауле, Рубцовске и дру-
гих алтайских городах.

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 
11 марта по всему Перм-

скому краю прошли митинги 
и пикеты против роста тари-
фов на услуги ЖКХ, органи-
зованные региональным от-
делением КПРФ.

Жители края поддержали вы-
двинутые протестующими тре-
бования, подписывались под 
обращением к властям о необ-
ходимости контроля не только 
над тарифами, но и над ценами 
на продукты и другие товары 
первой необходимости.

Уважаемые товарищи! 

Друзья мои и соратники!

Возрождению нашей пар-
тии исполнилось 30 лет. 
Несколько поколений ком-
мунистов прошли путь от 
антизаконного ельцинского 
запрета до ведущей оппози-
ционной силы России. До по-
литического объединения, вы-
ражающего интересы рабочего 
класса и крестьянства, ветера-
нов и молодежи, интеллиген-
ции и защитников Отечества. 
Организации, отбившей все 
попытки выдавить коммуни-
стов на обочину политической 
жизни. Союза единомышлен-
ников, способного бороться за 
достойную и счастливую жизнь  
трудового народа.

Коммунисты всегда шли 
впереди. Освобождая моло-
дую Республику Советов от 
интервентов, реализуя план 
ГОЭЛРО, создавая индустри-
альную мощь страны в годы 
сталинских пятилеток. Это они 
первыми поднимались в атаку 
в годы Великой Отечественной. 
Работали до седьмого пота, 
возрождая города и сёла. Про-
рывались в космические дали. 
Создавали ракетно-ядерный 
щит Родины.

Сегодня КПРФ вновь ве-
дёт тяжёлые бои с капита-
листической реакцией за 
право народа идти путём 
правды, добра и созидания 
— путём социализма! Мы 
настойчиво продолжаем дело 
тех, кто помог возродить нашу 
партию. И мы не имеем права 
обмануть их мечтания и на-
дежды, обесценить их труды и 
свершения. Развёртывая нашу 
борьбу, мы призваны привести 
в ряды КПРФ новых убеждён-
ных, деятельных соратников, 
верящих в силу великих идей  
коммунизма.

Товарищи! Мы обращаем-
ся к вам в поистине судьбо-
носный момент. Всем уже 
очевидно, что капитализм 
зашел в полный тупик. 
Наша планета вступила в 
период острых конфликтов 
и больших перемен. Нерв 
отечественной и мировой 
истории накалился до пре-
дела. США и их натовские по-
дельники открыто заявляют о 
желании уничтожить Россию. 
Чтобы защитить себя, стране 
нужна принципиально новая 
политика. Именно такую поли-
тику предлагает наша партия.

Программа КПРФ «Десять 
шагов к достойной жизни» 
закономерно получила мно-
гомиллионную поддержку. Её 
одобрили авторитетные учёные 
и производственники, специ-
алисты и эксперты. Она под-
твердила свою эффективность 
через работу народных пред-
приятий. Плодотворность на-
ших подходов продемонстриро-
вали своей работой Анатолий 
Локоть в Новосибирске, Сер-
гей Левченко в Приангарье, 
Андрей Клычков на Орлов-
щине, Валентин Коновалов 
в Хакасии, Алексей Русских в 
Ульяновской области.

Друзья и соратники! Мы 
прошли с вами большой и труд-
ный путь, всегда понимали и 
поддерживали друг друга. И мы 
хорошо знаем, что пополнение 
партии — это не простое увели-
чение численности. Это работа 
творческая и вдохновенная. 
Она требует прочной опоры 
на нашу историю и культуру, 
на ценности справедливости и 

коллективизма. Это поистине 
священная миссия — во имя 
Отчизны, ради будущего наших 
детей и внуков!

Перед нами стоят особые 
гуманистические задачи. В 
целях спасения нашей молоде-
жи, наказанной изуродованным 
российским образованием. Для 
победы над антисоветизмом 
и русофобией. Ради тех, кого 
опутали лживые витии либе-
рализма, провластные охрани-
тели многолетней деградации, 
продажные разрушители души 
и совести.

В своём «хождении в на-
род» мы обязаны быть яр-
кими и убедительными. Мы 
обязаны напомнить о том, что 
полководцы Великой Отече-
ственной войны гордились сво-
ей принадлежностью к партии 
коммунистов. В их победных 
рядах — Георгий Жуков и 
Константин Рокоссовский, 
Александр Василевский и 
Родион Малиновский, Иван 
Конев и Василий Чуйков, 
Иван Черняховский и Иван 
Баграмян, Фёдор Толбухин 
и Николай Кузнецов.

Наш долг — показывать, 
как воевали с нацизмом пи-
сатели-коммунисты: Кон-
стантин Симонов — автор 
знаменитого стихотворения 
«Жди меня», Алексей Сурков 
— создатель проникновенной 
военной песни «Землянка», 
Александр Фадеев — автор 
легендарного романа «Моло-
дая гвардия», выброшенного 
«реформаторами» из школьной 
программы. Мы призваны на-
помнить и о гениальном твор-
честве Нобелевского лауреата 
Михаила Шолохова.

Нам надлежит поведать, что 
именно коммунисты явились 
создателями великой совет-
ской науки, первопроходцами 
в самых перспективных обла-
стях деятельности. Именно они 
— Сергей Королев и Игорь 
Курчатов, Мстислав Келдыш 
и Юрий Гагарин, Герман Ти-
тов и Виталий Севастьянов 
— открывали человечеству 
космическую эру.

Мы обязаны рассказать, как 
легендарные разведчики раз-
ных стран помогали нашей 
стране противостоять злу. Они 
делали это не ради корысти, 
а в силу убеждений и личных 
симпатий к Советской власти.

Давайте чаще называть 
имена коммунистов — выдаю-
щихся друзей Советского Со-
юза. Представителей Компар-
тии Франции Луи Арагона, 
Анри Барбюса и Жана Ри-
шара-Блока. Члена Комму-
нистической партии Германии 
Иоганнеса Бехера. Члена 
РКП(б), чеха Ярослава Га-
шека. Одного из основателей 
Компартии США Джона Рида 
и её представителя Теодора 
Драйзера. Члена Компартии 
Чехословакии Юлиуса Фучи-
ка. Мы должны доказать и убе-
дить, что такие люди состав-
ляют цвет мировой культуры, 
соль земли и гордость планеты. 
Наследовать их убеждения — 
самая достойная, почётная и 
высокая миссия.

Мы должны объяснить, что 
злобные наветы на Ленина 
— это подлое предательство 
великих идей, которые ни-
кому не убить. Вот и сегодня 
правда о ленинско-сталинской 
модернизации всё отчётливее 
проступает на полотне Истории. 
Эта правда в том, что победа 
Красной Армии в Гражданской 

войне — это Ленинская побе-
да над Антантой и спасение 
целостности России. Что Побе-
да в Великой Отечественной  
войне — это победа Сталин-
ской внутренней и внешней по-
литики, обеспечившей разгром 
германского фашизма и япон-
ского милитаризма. Под руко-
водством Коммунистической 
партии советский народ вознёс 
человечество к таким высотам, 
что лучшие в мире умы склони-
ли свои головы в глубоком по-
чтении перед гением Ленина и 
победной поступью Сталина.

Мы только что отмети-
ли 100-летие образования 
СССР. Исторические подвиги 
Советского Союза стали пря-
мым результатом Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции. Прибли-
жается столетие первого 
Ленинского призыва. Пар-
тия объявила его в 1924 
году после ухода из жизни 
основателя большевизма. В 
ВКП(б) пришла 241 тысяча 
новых партийцев.

Ленинские политические 
уроки убедительны, оче-
видны и доказуемы. В этом 
— сила нашей аргументации 
и наших действий. В этом 
— залог новых побед ком-
мунистов. Каждый день наша 
правота прорывается сквозь 
смрад агрессивного и цинич-
ного капитализма. Она глядит 
на нас через хронику массовых 
европейских протестов. Сквозь 
забастовочный дым Франции 
под звуки «Марсельезы» и 
«Интернационала». Через на-
дежды молодых немцев, чтя-
щих имена Карла Либкнех-
та и Розы Люксембург. Она 
воплощается в невероятной 
стойкости Кубы и КНДР, в вы-
дающихся победах Вьетнама и 
головокружительных успехах 
могучего Китая. 

Красный стяг Великого Ок-
тября и Великой Победы под-
нимают над собой их наслед-
ники, вступившие в сражение 
с бандеровщиной и натовской 
агрессией.

В окна всей нашей пла-
неты рвется «ветер слева». 
Это ветер больших надежд 
и спасительных перемен. 
Только они защитят мир от но-
вых братоубийственных войн 
и разрушительных кризисов, 
угнетающей бедности и же-
стокой эксплуатации. В отли-
чие от катаклизмов природы 
ветры Истории подвластны 
воле людей. Чтобы не остать-
ся беспомощной песчинкой в 
потоке бурных событий, люди 
давно научились объединяться  
и бороться вместе.

Коммунистическая пар-
тия — вот главный инстру-
мент тех, кто служит са-
мым светлым идеалам и 
ценностям на земле. Это та 
самая армия, которая создана 
сражаться за правду и спра-
ведливость. За человеческое 
достоинство. За мир труда и со-
зидания, чести и доброты. Это 
армия твёрдой опоры на науку, 
творческих озарений и самых 
высоких помыслов.

Каждый из нас, россий-
ских коммунистов, обязан 
включиться в дело нового 
Ленинского призыва. Наша 
партия должна «нарастить 
мускулы», чтобы штурмо-
вать большие высоты. Если 
возьмёмся за дело честно и 
энергично, то сможем решить 
эту важнейшую задачу.

У нас есть особое право 
— сказать каждому достой-
ному человеку: КПРФ — это 
твоя партия! Это твоя наде-
жда и опора! Это твоя муже-
ственная и храбрая защита! 
В дни судьбоносной схватки 
добра со злом наша партия 
наставит на верный путь, 
укажет дорогу в будущее. 
Дорогу справедливости, 
дружбы и народовластия, 
дорогу социализма!

Обращение Председателя ЦК КПРФ  
Геннадия ЗЮГАНОВА к гражданам России

МАССОВЫЕ МИТИНГИ  
против роста тарифов ЖКХ

ИНФОРМАЦИЯ. По итогам митинга КПРФ, 
прошедшего в Барнауле, прокуратура Алтай-
ского края вскрыла факты неисполнения ресур-
соснабжающими организациями инвестицион-
ных программ в части модернизации и ремонта 
объектов инфраструктуры, расходы на которые 
были учтены при расчете тарифа. Выявлены на-
рушения на сумму более 17 миллионов рублей. 
Такой ответ на резолюцию митинга в Барнауле 
пришел первому секретарю Алтайского крайко-
ма КПРФ, депутату Госдумы Марии Прусаковой.

Также прокуратурой выявлены факты нео-
боснованного включения в тарифы отдельных 
расходов на сумму более 8 млн. рублей и вне-
сено семь представлений, которые сейчас нахо-

дятся на рассмотрении. В целях корректировки 
тарифов будет проинформировано управление  
по ценам.

«Фактически Сибирская генерирующая ком-
пания свои затраты на ремонт оплатила полно-
стью за счет потребителя, в связи с чем в том 
числе и вырос тариф. А как же аргументы про 
вложение инвестиций частными компаниями? 
Хочу поблагодарить прокуратуру Алтайского 
края за добросовестно проделанную работу», — 
подытожила Мария Прусакова.

По материалам пресс-служб  
Алтайского и Пермского краевых отделений КПРФ

г. Бийск

Депутат Госдумы О.Н. АЛИМОВА проведет приём граждан

28 марта, во вторник, с 14:00 до 17:00.
«Уважаемые жители Саратова и Саратовской области!  
Буду готова выслушать любые волнующие вас вопросы  

и оказать содействие в их решении».
Приём состоится по адресу: г. Саратов, ул. Кузнечная, д. 22/26.
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О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы ФС РФ,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, —  
о разработке коммунистами нового Трудового 
кодекса, о положении детей-сирот, о падении индекса 
промпроизводства в Саратовской области  
и о своей позиции по этим вопросам

Аналитика

Счётная палата РФ (СП) 
отчиталась перед депутата-
ми о своей работе за 2022 
год. Впервые за всё время 
существования СП доклады-
вала исполняющая обязан-
ности председателя палаты 
Галина Сергеевна Изотова.

Уже год Счётная палата без 
председателя. Галина Серге-
евна всего лишь и.о. Экс-глава 
СП А. Кудрин перешёл в «Ян-
декс» вскоре после объявле-
ния президентом специальной 
военной операции (СВО) на 
Украине. Уходя, он оставил ре-
комендательный список: его 
могли бы заменить первый ви-
це-спикер Госдумы Александр 
Жуков, председатель думского 
комитета по бюджету Андрей 
Макаров… Была ли в этом пе-
речне Г. Изотова, неизвестно.

Но в ходе отчёта она держа-
лась уверенно. И якобы есть 
мнение, что Изотова ничем не 
хуже Жукова с Макаровым. У 
неё подходящий послужной 
список: с 2019 года она — зам. 
председателя Счётной палаты, 
заслуженный экономист РФ и 
отличник финансовой работы. 
Работала в банках, возглавля-
ла советы директоров в круп-
ных компаниях, умеет хорошо 
зарабатывать — её доход за 
2021 год составил 11 млн. 333 
тыс. рублей, член «Единой Рос-
сии» и вообще обаятельная 
представительница прекрасно-
го пола, о которых поэт сказал 
— «дыша духами и туманами».

Докладывая, Г. Изотова 
приводила впечатляющие 
цифры проверок, говорила 
о новациях, планах и по-
путно давала советы депу-
татам. По её словам, в 2022 
году СП завершила 338 про-
верочных мероприятий, 223 из 
них — по реализации Бюджет-
ного кодекса, 23 — по запро-
су Госдумы. «Палата выявила 
нарушений на сумму 886 млрд. 
рублей. Наибольшая доля — 

736 млрд. рублей — приходит-
ся на нарушения требований 
к бюджетному учету бухгал-
терской отчетности. …Нередко 
нарушения носят процедурный 
характер, но есть и связанные 
с хищениями, мошенничеством, 
коррупцией».

В правоохранительные орга-
ны было передано 37 матери-
алов, возбуждено 93 дела об 
административных правонару-
шениях, 182 должностных лица 
привлечены к ответственности. 
Проведена также аудиторская 
экспертиза 1352 проектов нор-
мативно-правовых актов, в том 
числе — 585  федеральных  
законопроектов.

Санкционное давление на 
РФ, отметила Изотова, отрази-
лось и на работе Счетной пала-
ты: теперь в каждом отчете ве-
домства даётся оценка влияния 
введенных против России огра-
ничений как на деятельность 
самих объектов проверки, так и 
в целом на отрасли экономики.

СП занималась провер-
кой расходования средств 
на проведение СВО. Но по-
лученные данные Изотова не 
стала оглашать, сославшись на 
то, что впереди ещё комплекс 
контрольных мероприятий по 
исполнению бюджета за 2022 
год. В новых регионах Россий-
ской Федерации Счётная пала-
та формирует контрольно-счет-
ные органы (КСО), подбирает 
кадры, оказывает методиче-
скую и экспертную поддержку.

По результатам проверок 
аудиторы дают рекомендации. 
Одни касаются повышения эф-
фективности работы по импор-
тозамещению и по увеличению 
финансирования научных ор-
ганизаций, другие — по борьбе 
с бедностью, причём некото-
рые из них уже реализуются.

К сожалению, не всегда 
эти рекомендации дельные. 
Скажем, рекомендация о пре-
доставлении детям-сиротам 

вместо жилого помещения де-
нежной субсидии жилищного 
сертификата. Она уже вопло-
щена в законопроекте Минпро-
свещения и рассматривается 
в Госдуме. Только у депутатов 
есть сомнения, что данная мера 
реально поможет сиротам обза-
вестись жильём. Сертификаты 
удобны чиновникам, помогут 
им легко отделаться от трудной 
проблемы. Рекомендация СП 
о предоставлении временно-
го жилья детям-сиротам либо 
компенсаций на оплату съём-
ной жилплощади до получения 
постоянного жилья тоже, по 
мнению ряда депутатов, не яв-
ляется полноценным решением 
задачи.

Возможно, Изотова, как член 
«Единой России», хотела бы 
представить результаты прове-
рок в более сглаженном вари-
анте. Но как тут сгладить, если 
практически по всей России 
проверки СП дали неутеши-
тельные результаты?

Проверки первичного звена 
в здравоохранении показали, 
что в регионах растёт кре-
диторская задолженность 
медицинских организаций, 
что свидетельствует о недо-
статочности средств на оплату 
текущих расходов. И везде — 
нехватка врачей и медпер-
сонала. Людей лечить некому.

В аптеках — нехватка ле-
карств, острый дефицит в ле-
чебных препаратах испытыва-
ют Белгородская, Тюменская, 
Челябинская области.

Системные проблемы 
остаются в лесовосстанов-
лении и в борьбе с пожа-
рами. На местах по-прежнему 
кое-как выполняются проти-
вопожарные мероприятия, на 
низком уровне остаётся орга-
низация наблюдения и кон-
троля за пожароопасностью в 
лесах.

Материалы многих прове-
рок в области государственно-

го управления, как заметила 
Изотова, из-за сложной обста-
новки носят гриф «ДСП» или 
«Секретно». Депутаты могут 
с ними ознакомиться «в уста-
новленном порядке». Но в це-
лом стремление СП к засе-
кречиванию данных крайне 
настораживает депутатов. 
Счётная палата, являюща-
яся органом парламентско-
го контроля, всё больше 
утрачивает прозрачность и 
гласность. Под секретность 
подводится всё подряд. Хотя 
какая секретность может быть 
в школьном горячем питании? 
Это же не оборонка, не гостай-
на. Общественность должна 
знать, чем кормят детей в шко-
лах. Но почему-то результаты 
проверок затрат и качества 
горячего питания школьников 
в СП положили в папку «Для 
служебного пользования». Для 
чего? Есть что скрывать? Кого 
аудиторы, ведомые «едино-
россами», решили «спрятать» 
от критики и ответственности? 
Изотова не дала тому никаких 
объяснений.

Не последовало от неё вра-
зумительных ответов и на зло-
бодневные вопросы коммуни-
стов. 

К думской трибуне вышел 
первый заместитель руко-
водителя фракции КПРФ 
Николай Коломейцев, что-
бы выразить позицию сво-
его депутатского объедине-
ния о деятельности Счётной 
палаты.

Спикер Володин попытался 
переключить внимание ком-
муниста на тему о назначении 
министров. Но Коломейцев не 
отвлёкся от Счётной палаты и 
даже потребовал вернуть ему 
две минуты, затраченные на 
пустые разговоры. Володин  
повиновался.

Коммунист тут же на-
помнил, что пока не было 
трёхсотголосого диктата 

в Госдуме «Единой Рос-
сии», силами КПРФ и дру-
гих фракций удавалось на-
правлять деятельность СП 
на проверку объектов, где 
крутились большие деньги. 
Н. Коломейцев заявил:

— Мы отправляли в год 36 
запросов с 90 подписями в 
Счётную палату, и именно эти 
запросы помогли изобличить 
Чубайса, «Сколково», «Олимп-
строй». Счётная палата взяла 
на себя такую ответственность. 
Хотя потом некоторые напи-
сали рапорт и ушли с поста  
председателя.

Вопрос в том, что у нас не-
которые боятся своих полно-
мочий. Счётная палата в том 
числе. Не все знают, что Счёт-
ная палата даёт заключение не 
только на федеральный бюд-
жет, трёхлетку, но и на все 
ваши («Единой России») зако-
нопроекты, которые касаются 
бюджетных расходов.

Сегодня Счётная палата 
имеет сравнимый с НИФИ ин-
струмент аналитики. Но мы его 
плохо используем. Слишком 
долго не назначается предсе-
датель палаты. Процесс надо  
ускорить.

Н. Коломейцев критико-
вал ставшую устойчивой 
практику принятия налого-
вых льгот при отсутствии 
целевых индикаторов, по-
зволяющих оценить их эф-
фективность. Делается это с 
подачи правительства, схо-
ду за всё голосует «Единая 
Россия». Только никто не 
может сказать, какая с это-
го выгода государству. Оче-
видно, никакой. Но решения 
принимаются.  

Теряет государство и на про-
даже конфискованного иму-
щества. За 2018 и 2021 годы 
доходы от продажи конфиска-
та были в 10 с половиной раз 
ниже его учетной стоимости.

«Это же незаконное обо-

гащение! — восклицал Ко-
ломейцев. — Где прокурату-
ра, Следственный комитет, 
МВД? Может быть, они аф-
филированы в этих делах? 
Это же государственное 
имущество и деньги, кото-
рые нам очень нужны».

Депутат отмечал, что потери 
госсредств при колоссальном 
дефиците ресурсов происходят 
и в других случаях. «Офици-
альные вложения в основной 
капитал в два раза меньше, 
чем были амортизационные 
отчисления за 2020 год. Тогда 
они составили 8,5 триллиона, 
а отчисления в основной ка-
питал — всего 4,2 триллиона. 
Что получается? 8,5 триллиона 
амортизационных отчислений 
собственники переводят в ди-
виденды и выводят в оффшоры. 
Вот один из источников попол-
нения бюджета, если по-госу-
дарственному подходить».

Н. В. Коломейцев назвал 
решения, которые позво-
лили бы увеличить бюджет 
РФ: покончить с нецелевы-
ми расходами, ввести строгий 
учёт по использованию бюд-
жетных средств на всех уров-
нях, а Счётной палате — всё 
контролировать, проверять и 
не прятать имена виновных  
в папки «ДСП».

«Мы все должны быть на 
страже государственных инте-
ресов, а нарушители — нести 
ответственность. А у нас как? 
ЦБ «потерял» 356 миллиар-
дов золотовалютных резервов, 
и где ответственность? Наша 
валюта, согласно 75-й ста-
тье Конституции, рубль, а всё 
считается в долларах, даже  
в условиях спецоперации». 

По мнению коммуниста, мно-
гие нынешние расходы бюд-
жетных средств необходимо 
тщательно проверить, а не-
которые, возможно, даже пе-
репроверить, чем и обязана  
заняться Счётная палата. 

Галина ПЛАТОВА 
kprf.ru 

Дается в сокращении

17 марта 1991 г. прошел 
референдум о сохранении 
СССР. Как и многие действия 
властей с перестройки, это 
было актом разрушения Со-
юза, ведь само его существо-
вание ставилось под вопрос. 
Тем не менее при явке 80% 
поддержали его сохранение 
более 76%, в т.ч. 71% граж-
дан РСФСР. Но воля народа 
была предана и продана.

Спустя 32 года капитализ-
ма видно, что в проигрыше 
как минимум те самые 71%, 
подсчитал телеграм-канал 
«Равенство» (https://t.me/
ravenstvomedia/168) по дан-
ным Росстата о динамике дохо-
дов. Средний доход россиян в  
2022 г. был ₽45300, а без нало-
гов — ₽38000. У 20% богатых он 
₽89000, а у 80% остальных — 
₽26000.

В 80-е годы народ в среднем 
богател на 2,3% в год. При этих 

темпах к 2022 г. доходы стали 
бы ₽51000. 20% богатых имели 
бы ₽83500, остальные — ₽43000. 
Как видно, доходы в РФ на 25% 
меньше вероятного советского 
уровня, в т.ч. у 80% без богатых 
— на 41% меньше. Тех, кто се-
годня хоть немного в плюсе, не 
более 29%.

Разрушение социализма 
привело к взрыву неравен-
ства. В 90-е годы доходы упали 

в 2 раза, а расти стали после по-
дорожания нефти (в 6 раз к 2008 
г.), на вывозе которой поднима-
лись нувориши. Если в 1990 г. 
10% богатых получали в 4,4 раза 
больше 10% бедных, то к 1994 г. 
— в 15 раз. Так же и сейчас. За 
32 года россияне недополучили 
$6,6 трлн. Чтобы 20% стали 
богаче на $1,1 трлн., осталь-
ные 80% потеряли $7,7 трлн.

71% потерявших в доходах — 
это ещё минимум. РФ недосчита-
лась 26 млн. человек — «лишних 

ртов» по Чубайсу, и с их учетом 
проигравших — 75%. Во-вторых, 
рост доходов нивелировался со-
кращением социалки и коммер-
циализацией услуг, то есть ре-
альный прирост благосостояния 
был ниже. Третье, в сохранённом 
СССР прирост доходов мог быть 
больше, чем в 80-х, на фоне того 
же роста цен на нефть.

Наконец, лакомые активы 

ведь оказались у совсем немно-
гих — олигархов и их прислуги. 
Если в 1990 г. у 1% было 14% 
богатств, то сейчас — 59%, и это 
хуже многих в мире. 

О распаде СССР жалеют 
58% россиян. Среди застав-
ших его хотя бы подростком 
таких — 75%.

Никита ПОПОВ,  
пресс-секретарь фракции КПРФ  

в Мосгордуме

Всесоюзному референдуму о сохране-
нии Союза Советских Социалистических 
Республик — 32 года. Тогда, 17 марта 
1991 года, советский народ подавляю-
щим большинством голосов (76,4%) сде-
лал однозначный выбор в пользу со-
хранения великой и могучей Советской 
Державы.

Как показывают все последующие события, 
особенно сегодняшнего дня, выбор «СОХРА-
НИТЬ» был единственно правильным. Однако 
предатели разрушили все те великие дости-
жения и свершения, которые стали возможны 
только в социалистическом государстве — Со-
юзе Советских Социалистических Республик. 
Но у принятого на референдуме решения 
нет срока давности! Мы это помним!

На фоне падения индек-
са промпроизводства в Са-
ратовской области начали 
падать доходы среднего и 
крупного бизнеса.

В прошлом месяце регио-
нальное статистическое управ-
ление отчиталось о падении 
индекса промышленного про-
изводства в Саратовской обла-
сти на 5,4%, вместе с этим на 
сегодняшний день статисти-
ка показывает спад прибыли 
предприятий на 5,5%. 

Кроме того, просроченная 
задолженность организаций 
по кредитам банков возрос-
ла до 14 млрд. 687 млн. ру-
блей. По данным статистики, 
единственной отраслью, пока-
завшей отрицательный финан-
совый результат, оказалась 

отрасль обеспечения населе-
ния электрической энергией и 
газом.

Очевидно, что основные от-
расли промышленности России 
в результате либеральных, так 
называемых «рыночных» ре-
форм попросту деградирова-
ли. Предприятия оказались не 
готовы к импортозамещению 
и переходу на использование 
отечественных разработок. 
Поэтому сегодня необходимо 
срочно останавливать систем-
ный развал единого народ-
нохозяйственного комплекса, 
который только и делает, что 
приводит нашу страну к раз-
рыву хозяйственных связей и 
спаду производства.

КПРФ предлагает провести 
национализацию олигархиче-

ской собственности, сырьевых 
отраслей, металлургии, же-
лезнодорожного транспорта и 
авиации, крупнейших банков. 
Коммунисты настаивают на 
проведении новой индустри-
ализации, на развитии народ-
ных предприятий, не раз дока-
завших свою эффективность. 

У России есть все ресурсы, 
чтобы переломить опасные 
тенденции, защитить своё на-
стоящее и будущее от кризиса.
Поэтому нам необходимо сроч-
но стимулировать эффектив-
ность производства на круп-
ных предприятиях, запустить 
процесс совершенствования 
производства. Осуществить 
это можно только путем 
реализации народной про-
граммы КПРФ!

Быть на страже государственных интересов!
В Госдуме прошло обсуждение отчета Счетной палаты с участием депутатов КПРФ. Как выяснили коммунисты, 

в главном контрольно-денежном органе страны недосчитываются триллионов

Коммунистическая партия начинает работу  
над новым Трудовым кодексом 

КПРФ будет настаивать на 
принятии разработанного 
депутатами-коммунистами 
нового Трудового кодекса, 
который в полной мере за-
щитит права всех наёмных 
работников. Трудящиеся 
восстановят свои гарантии 
на достойную оплату и ус-
ловия труда, на отдых и оз-
доровление, на повышение 
образовательного и куль-
турного уровня. 

Существующая система ор-
ганизации и оплаты труда абсо-
лютно не стимулирует выпуск 
высококачественной продук-
ции. Система заработной платы 
во многих отраслях народного 
хозяйства не отвечает требова-

ниям перехода на интенсивные 
методы хозяйствования, повы-
шения качества продукции и 
не соответствует современному 
уровню организации производ-
ства и труда. Не поощряется 
выполнение сложных и ответ-
ственных работ, а применяе-
мые тарифные ставки и оклады 
не соответствуют современным 
реалиям. Как отметил пер-
вый зампред ЦК партии, 
депутат Госдумы от КПРФ 
Юрий Афонин, в рабочей 
группе, где разрабатыва-
ется законопроект, состоят 
ученые-правоведы и юри-
сты, представители профсо-
юзов и трудовых коллекти-

вов, депутаты всех уровней. 
Мы разработаем такой ко-

декс, который расширит пра-
ва и повысит ответственность 
объединений, предприятий и 
организаций в стимулировании 
эффективного труда в новых 
условиях хозяйствования, со-
вершенствования управления, 
углубления хозяйственного  
расчета.

Новый Трудовой кодекс 
неизбежно усилит заинтере-
сованность рабочих, специ-
алистов и служащих во вне-
дрении передового опыта, в 
добросовестном, квалифи-
цированном и высокопроиз-
водительном труде.

Коммунисты настаивают на проведении новой 
индустриализации, на развитии народных предприятий   

В Госдуме под руковод-
ством председателя ко-
митета по вопросам се-
мьи, женщин и детей Нины 
Останиной прошел «кру-
глый стол» на тему «О до-
полнительных гарантиях 
по социальной поддерж-
ке детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения  
родителей».

Из выступлений участни-
ков следует, что обеспечение 
льготников квартирами идет 
медленными темпами, при этом 
количество детей-сирот только 
растет. Сложившаяся ситуация 
наглядно демонстрирует целый 
комплекс проблем в работе  
государственной системы.

Правительство предложило 
лицам из числа детей-сирот и 

детей, оставшихся без попече-
ния родителей, предоставлять 
выплату или сертификат на при-
обретение жилого помещения в 
собственность или на погашение 
ипотеки. Однако эта инициати-
ва не справится в полной мере с 
возложенной нагрузкой по обе-
спечению сирот квартирами.

На 1 января 2023 года в оче-
реди на получение жилья в Са-
ратовской области стояли 3677 
детей-сирот. Решение вопроса 
явно затянуто, а строительная 
отрасль в области на грани ра-
зорения. Профессионалов изго-
няют, подряды отдают людям, 
которые «прислонены» к ны-
нешней власти и не имеют про-
фильного образования, не «из-
мучены» интеллектом, никогда 
ничего не возводили и знают 

лишь слово «распил». Отсю-
да все беды региона. Отрасль 
надо беречь как зеницу ока, и 
только тогда не будут проваль-
ными программы по предостав-
лению жилья детям-сиротам и 
жителям аварийных домов, об-
манутым дольщикам и гражда-
нам, лишившимся жилья.

Очевидно, что существу-
ющая система расходования 
бюджетных средств в данной 
сфере является несовершен-
ной. Проблема обеспечения 
детей-сирот квартирами 
должна решаться комплекс-
но, с заинтересованностью 
не только региональных, 
но и федеральных органов 
власти.

Проблема обеспечения детей-сирот квартирами должна 
решаться комплексно

Воля народа была предана и продана
Более 71% россиян проиграли от разрушения СССР.  

Столько же голосовали за его сохранение в 1991 г.
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Народный политологРабота депутата

Коммунисты  Заводского района г. Са-
ратова провели агитрейд в микрорайоне 
«Пролетарка», в ходе которого жителям раз-
дали 2 тысячи газеты «Коммунист — век XX—
XXI».

Þрий ÑТÅП АНОВ

Комитет по строительству 
и инженерной защите адми-
нистрации города объявил 
электронный аукцион по 
определению подрядчика 
для выполнения инженер-
ных изысканий, подготовки 
проектной и рабочей до-
кументации в целях строи-
тельства ливневой канали-
зации по улице Бардина, от 
улицы Академика Антонова 
до улицы Тархова. 

Планируется проектирова-
ние объекта диаметром 600 
мм с размещением дожде-
приемных колодцев по ули-
це Бардина  ориентировочной 
протяженностью 930 метров с 
подключением к существую-
щей ливневой канализации по 

улице Тархова Ленинского рай-
она г. Саратова. Точная про-
тяженность, диаметр, а также 
способ прокладки трубопрово-
дов будут уточнены в процессе 
проектирования. 

Об этом 17 марта сообщил 
портал городской админи-
страции. Данная информация 
появилась и на сайте госза-
купок. Максимальная цена 
контракта составляет 2 млн. 
рублей. Источник финан-
сирования — бюджет г. Са-
ратова. Проект подрядчику 
необходимо подготовить до 
1августа (https://saratovmer.
ru/news/2023/03/17/77873.
html).

Ранее депутаты от КПРФ 
совместно с жителями заня-

лись решением данной про-
блемы, подключив город-
скую власть, после чего дело, 
не решавшееся годами, стало 
продвигаться.

В газете «Коммунист — 
век XX—XXI» (№ 10 от 16 
марта 2023 г.) было подроб-
но написано, как развивалась 
ситуация с затоплением дома 
и улиц в связи с поврежде-
нием ливневой канализации в 
этом микрорайоне, когда к её 
решению подключились депу-
таты-коммунисты Александр 
Анидалов и Владимир Новиков.
Будем и дальше отсле-
живать решение данного 
вопроса.

Пресс-служба Ñаратовского ГК КПРФ

Пришла новость из Екатеринбурга: 19 ян-
варя там региональная энергетическая ком-
пания отменила действие ночного тарифа, 
который применялся в выходные и празд-
ничные дни. Из-за этого сумма в квитан-
ции екатеринбуржцев увеличилась на 35% 
ежемесячно и даже больше.

Жители запускали сбор подписей, обращались 
в правительство региона, в прокуратуру. В фев-
рале был проведён митинг против повышения 
тарифов. И в конце концов екатеринбуржцы не-
давно подали в суд коллективный иск из-за 
повышенных тарифов ЖКХ.

Тарифы повышаются по всей стране. Напом-
ню, что у нас, в Саратовской области, недав-
но повысили тарифы на тепло. Регоператор 
«Т плюс» заявил, что повышение тарифов 
произойдёт на 9%, а в реальности получи-
лось, что значительно выше. Причиной повы-
шения они называли в том числе инфляцию. 

И это не проблема Екатеринбурга или Сара-
това. Так по всей стране происходит. За исклю-
чением, может быть, Москвы (и то не всегда это 
их обходит), потому что, понятно, проявление 
народного недовольства в столице более чутко 
отслеживается и мониторится властью, нежели 
в заМКАДье. И когда мы говорим о митингах, я 
часто слышу позицию не очень просвещенных в 
этих делах людей, которые говорят: «Надо про-
тестовать, чего вы митинги не организовываете! 
Ну и что, что они запрещены? Что, Ленин спра-
шивал разрешение что ли у царского режима?». 
Такие вот иногда бывают интерпретации.

В ответ на эти предложения я всегда от-
вечаю, что митинг организовать несложно.

Но вот если он будет несанкционированным, то 
за первый раз наложат штраф в 30 тысяч ру-
блей, за второй — уже 300 тысяч, а за третий —  
уже придется до 3-х лет «посидеть». Вопрос-то, 
конечно, не в 30 тысячах рублей, а в том, 
сколько придет на митинг людей... Ведь мы 
должны понимать, что после того, как на митинг 
выходят условно 50 человек, то это уже не только 
их проблема, но и жителей всего города — будь 
то Екатеринбург или Саратов. Потому что власть 
очень чутко мониторит протест, так как для 
неё протестная повестка — это вопрос но-
мер один! Это гораздо важнее для власти, 
чем износ коммунальной инфраструктуры 
или коррупции на муниципальном и регио-
нальном уровнях. Или что-то подобное. 

Для власти самый главный вопрос — уровень 
протеста. Потому что, если он выйдет за преде-
лы допустимого, то это будет означать полную 
катастрофу! Это будет означать отставку всей 
команды, необходимость изменения бюджета 
(потому что нужно выделить деньги, чтобы люди 
успокоились). Это будет означать в том числе 
политический крах или политический дефолт, 
если протест достигнет действительно катастро-
фичных масштабов!

А когда людей выходит мало, то власть дела-
ет такие выводы: «Зря мы подняли пенсионный 
возраст на 5 лет, надо было на 10 повышать, они 
за себя постоять не могут, переоценили мы их». 
И такая ситуация происходит  постоянно. Вве-
ли систему «Платон» и говорят: отлично, люди 
«схавали», давай-ка принимать пенсионную ре-
форму, а потом мусорную реформу, а потом но-
вые акцизы на товары и новые тарифы, а потом 

и налоги расширим и поднимем… И так одна за 
другой новые и новые попытки залезть людям в 
карман.

Главный вопрос проведения митингов 
состоит в том, чтобы это была не формаль-
ность, не мероприятие просто для галочки 
— «какие мы молодцы, митинг провели». 
Необходимо, чтобы была польза — объеди-
нение общества! А для этого мало сказать: зав-
тра митинг, приходите!

Насколько общество сегодня готово отойти от 
критики на своей кухне к тому, что нужно идти 
и бороться за свои права? Как пример, приведу 
ситуацию с Wildberries. Понятно, что владельцы 
пунктов выдачи заказов —   скорее всего, не 
бедные люди. У них есть деньги на то, чтобы от-
крыть свой бизнес. Насколько же их достало, что 
они вдруг, как по щелчку пальцев, готовы риско-
вать, готовы идти по пути, который для них был 
неизведанным. Вряд ли они были постоянными 
участниками забастовок и протестов. 

Мы с вами периодически говорим, что 
низы не хотят жить по-старому, а вер-
хи не могут управлять, как прежде. И 
факт, что низы не хотят жить по-старому, ни-
какому сомнению не подвергается. Это то, 
что неопровержимо. И то, что уже заметно 
невооружённым глазом.

Николай БОНДАРÅНКО, 
секретарь Ñаратовского обкома КПРФ

В.Е. Есипов: — Жители 
поселка обратились к нам с 
проблемой, что у них вот уже 
три недели, с  22 февраля, как 
отключили питьевую воду. И 
куда они только не обращались 
— воды как не было, так и нет. 
К сожалению, администрация 
поселка игнорирует все обра-
щения жителей.

Одна из местных житель-
ниц: — То ли труба перемерз-
ла, то ли забита, мы сами не 
знаем. С 22 февраля сидим без 
воды, а сегодня уже 16 марта. 
И вот по сей день у нас вода 
даже не капает ни в домах, ни в 
огороде. Если бы она была хотя 
бы в огороде, то можно было 
бы набирать там. Администра-
ции, куда можно было бы обра-
щаться, уже здесь нет, она сей-

час в Синеньких. Вообще-то мы 
запутались и точно не знаем, 
куда обращаться. Кто, где?.. В 
нашей конторе человек сидит и 
отвечает на все вопросы. 

— Но кто-то же здесь всё 
раскопал?  

— Какие-то  слесари, ко-
торые вроде бы в Синеньких 
находятся. Вчера они были 

здесь, я с ними разговарива-
ла, но они тоже говорят, что 
вообще ничего не знают. Сын 
узнал номер телефона их на-
чальника, пытался ему зво-
нить… На это тот ответил: «Я 
вообще мог от вас отказаться, 
у вас там трубу положили не-
ровно…». Домов 10 затронули. 
Вода пропала после 8 марта, 
дней 10 вообще никто ниче-
го не делал. Потом приехали, 

раскопали… Никому до нас нет 
дела, вообще как отрезанный 
ломоть теперь.

Раньше, когда у нас была 
своя администрация в Серги-
евском, мы никогда не знали 
проблем. Если где-то что-то 
случилось, да у нас мужики — 
слесари. Всё равно — ночь-пол-
ночь там, утро ли ранее, только 
скажи, они тут же прибегали. 
Друг друга вызывали, делали  
всё часа за два. Проблемы на-
чались после того, как нас при-
соединили к Саратову. 

Ещё одна жительница: 
— Лично я хожу к соседям за 
водой или с родника привозят. 
4 ведра я таскаю, плюс в ма-
газине ещё покупаю. Сейчас 
совсем экономим, готовим на 
два—три дня. На прошлой не-
деле нам привозили — и всё… 

Владимир Есипов зашел 
в местную контору, где на-
ходился ответственный за 
связь с жителями поселка, 
и вот что услышал: 

— Компания, которая при-
езжает и что-то делает, нам не 
подчиняется. По-моему, они от-
носятся к департаменту. Никак 
не могут причину найти, труба 
ли замерзла, засорилась ли… 
Дня три или четыре уже бьют-
ся с этим. Делают, а вот когда 
сделают, не знаю… Местные 
жители говорят им, подсказы-
вают, но они их не слушают.

После обращения жите-
лей к нам, я как депутат, 
написал запрос на имя главы  
г. Саратова Л.М. Мокроусовой, 
обратился в прокуратуру, но, 
к сожалению, вот приехали на 
место и видим, что результата 
никакого нет.

Хотя яму выкопали, трубу 
отрезали, но воду не дали, и 
уже три недели люди живут без 
воды. 

По возвращении в Сара-
тов обратимся к губерна-
тору, в МЧС. Надеюсь, что 
в ближайшее время вода 
всё-таки будет.

Пресс-служба фракции КПРФ 
в Ñаратовской облдуме

Дело сдвинулось с мёртвой точки
Как решается вопрос  строительства канализации 
на улице Бардина в Ленинском районе г. Саратова

Три недели без воды

Сколько людей придет на митинг? Акции КПРФ

Жители саратовского поселка сидят без воды уже 
три недели. Речь идет о небольшом населенном 

пункте под названием Сергиевский. В состав города 
поселок вошел недавно, но его обитатели уже оценили 

все «плюсы» этого присоединения. Если раньше 
любые коммунальные проблемы решала поселковая 

администрация, то теперь обратиться просто не к 
кому. Помощь пришла только от депутата фракции 

КПРФ в облдуме В.Е. Есипова. 
Сюжет мы снимали 16 марта утром, а уже вечером, 

после вмешательства депутата-коммуниста, людям 
дали воду. Правда, пока по временной схеме…

. .

Удивление у нас — это об-
раз жизни. Изумиться, как 
уколоться наркозависимо-
му. Правда, жена поутру 
просыпается и первый во-
прос — ну чего эти «гады» 
еще там придумали? Говорю 
— с 1 апреля туалетную бу-
магу отменят. Как пережи-
ток прошлого и элемент за-
падной пропаганды. Но сам 
же признаю — не в силах 
я перешутить эту власть. И 
начинаю просто зачитывать 
супруге новости.
То донос, то золотуха

В Москве человеку дали 14 
суток административного аре-
ста за то, что разглядывал 
фотки на смартфоне. Но кто-то 
ехал в метро рядом, подглядел 
и пожаловался в полицию. На-
счет дискредитации и прочего. 
То есть не объяснили доносчи-
ку в детстве, что читать чужое 
нехорошо. Но данный феномен 
интересен и с другого боку. Что 
именно заставляет одних лю-
дей писать доносы на других?

Кажется, в Балашове недав-
но оштрафовали мужчину (ско-
рее всего, не совсем трезвого), 
который во дворе дискредити-
ровал Вооруженные Силы Рос-
сии. Легко могу представить, 
как это происходило, и даже, 
какие слова мог выкрикивать 
гражданин. Не могу вообра-
зить, что за потребность та-
кая — побежать тут же домой 
и написать донос. 

«Довожу до вашего сведе-
ния…» — это ж как соскучи-
лись наши соотечественники 
по такого рода литературным 
трудам! Ведь иного хлебом не 
корми — дай настрочить куда 
следует. Это действительно 
особого рода творчество. И, 
не сомневайтесь, особого рода 
люди. Их время пришло! 

А что — пока одни воюют, 
оставшиеся вполне могут сде-
лать карьеру. За счет того, что 
можно элегантно утопить кон-
курента. А то и жена ближнего 
глянется. И та же метода. До-
нос про дискредитацию, граж-
данин и знать не знает, кто его 
упек на 15 лет, а ты беги — 
жену его утешай. 

Стоп-кадр
Саратовские власти снова 

озаботились вопросами разви-
тия экономики региона. В част-
ности, речь зашла о перера-
батывающей отрасли, которая 
у нас в зачаточном состоянии. 
Губернатор Роман Бусаргин 
встретился с руководителями 
профильных предприятий, а те 
пожаловались ему на нехватку 
кадров.

Вот давайте на этом момен-
те остановимся подробнее. Что 
значит — не хватает кадров? 
Например, врачей. Никто не 
хочет становиться врачом? 
Неправда. Студентов полно. 
Не хотят работать в конкрет-
ной больнице и за конкрет-
ную зарплату? А вот это уже 
другой разговор. Увеличь-
те зарплату. Дом ему дайте. 
Оплатите аренду.

Вы же знаете, сколько по-
лучают депутаты Госдумы, 
федеральные и региональные 
чиновники. Они нужнее, чем 
врачи? Тогда не плачьтесь, что 
люди хотят стать депутатами, 
а не лекарями.

Вот зовут на работу в поли-
цию. Вчера наткнулся на объ-

явление. Что пишут? Чем за-
влекают?

— Стабильная заработная 
плата;

— Отпуск от 30 до 60 кален-
дарных дней;

— Бесплатное медицинское 
обслуживание и санаторно-ку-
рортное обеспечение;

— Бесплатное получение 
высшего образования;

— Единовременная социаль-
ная выплата для приобретения 
или строительства жилого по-
мещения;

— При отсутствии жилья по 
месту службы ежемесячная де-
нежная компенсация за найм 
жилого помещения.

Там еще про пенсионное 
обеспечение и карьерный рост. 
Но и так достаточно, да? Педа-
гогу или врачу, плотнику или 
слесарю положено бесплатное 
медицинское обслуживание и 
путевки в санатории? А бес-
платное высшее образование? 
Нет? Пусть тогда полицей-
ский вам втулки вытачивает 
и горло смотрит.

Очень все просто будет, если 
государство верно расставит 
приоритеты. Сейчас этой вла-
сти важнее платить хорошую 
зарплату правоохранительным 
органам, судам и чиновникам. 
Было бы иначе — мы бы сейчас 
искали полицейских и проку-
роров, а не врачей и слесарей.

По большому счету пробле-
ма не в кадрах, проблема в 
том, что вот эта власть не хо-
чет платить достойную зарпла-
ту людям, которые могли бы 
работать в глубинке. Решает-
ся ведь совсем другой вопрос 
— как найти хорошего специ-
алиста на маленькие деньги. 
А это, как 7 шапок сделать 
из одной шкурки.

И, естественно, способ ре-
шения данной проблемы может 
быть только один — силовой. А 
пусть отрабатывают, как ког-
да-то в СССР! Да, было такое. 
Но тогда у людей была еще и 
уверенность, что мы строим 
справедливое общество. Пото-
му сознательность была выше 
меркантильности. Погнаться за 
длинным рублем — зазорно!

А вот сейчас у людей нет 
ощущения, что мы строим спра-
ведливое общество. Потому что 
справедливым оно становится 
почему-то только для избран-
ных. Впрочем, об этом ниже.

Всё вокруг мое
Арбитражный суд Саратов-

ской области вынес решение 
по нескольким зданиям, кото-
рые были приватизированы с 
нарушениями закона. И вернул 
их в госсобственность. Порази-
ло, как все просто.

Речь о медсанчасти СПЗ. Там 
располагалась 12-я горболь-
ница, потом областной карди-
одиспансер. В свое время шла 
приватизация, и часть имуще-
ственного комплекса завода 
перевели на фирму «Пара-
цельс». Эта фирма распалась 
потом еще на несколько. И к 
ним имели прямое отношение 
вдова и сын бывшего главы Са-
ратова, ныне покойного Олега 
Грищенко. То есть, эти люди 
стали собственниками зданий, 
а потом просто сдавали городу 
в аренду. Чтобы там располага-
лись медучреждения, которые, 
собственно, оттуда никуда и не 
девались. За 16 лет, как сооб-
щают, из бюджета в счет опла-

ты аренды было перечислено 
более 1 миллиарда рублей. 
То есть, кто-то с нуля создает 
предприятия, берет кредиты, 
выплачивает проценты и раду-
ется крошечной прибыли хотя 
бы процентов в пять. А тут де-
лать не надо ни черта. Бздыньк 
— пришли деньги на карту. 

Вдова экс-мэра Грищенко, 
Елена, если судить по тем по-
стам, что раньше она публико-
вала в запрещенных теперь со-
цсетях, дышит полной грудью 
(и это не фигура речи). Мно-
го фотосессий, информация о 
личной жизни. Фитнесы там 
всякие. Размышления о том, 
как стать счастливой. Может 
себе позволить. Потому что мо-
лодец. И детям хорошо. Как ни 
дели миллиард — на пятерых, 
на десятерых, на двадцать 
человек — все равно много 
получается. 

Сейчас кто-то скажет — не-
хорошо считать чужие деньги. 
Но мы же говорим о бюджет-
ных деньгах, то есть о своих. 
Знать, как они потрачены, — 
право любого законопослушно-
го гражданина. Тем более суд 
говорит, что с приватизацией 
что-то напутали. 

И у меня, кстати, вопрос — 
вот сейчас суд признал (там 
еще могут быть апелляции), 
что 16 лет все было неправиль-
но. Но у нас масса органов, ко-
торые следят за соблюдением 
законности. Можно их запо-
дозрить в том, что все эти 16 
лет они закрывали глаза на 
нарушения?  Чисто теоретиче-
ски? А если да, бескорыстно 
они это делали?

Теперь так — если 16 лет 
бюджет пулял сотни миллионов 
бюджетных рублей, не имея 
на то железобетонных основа-
ний, то не стоит ли потребо-
вать эти деньги вернуть? С тех, 
кому пуляли.

И ведь это только один кейс. 
Один объект. Вы же не дума-
ете, что он был один? Ты хо-
дишь на работу каждый день, 
и что, кроме медсанчасти ни-
каких других мыслей в голову 
не приходило? Если ты умный 
человек, то обязательно при-
думаешь какую-нибудь хитрую 
схему. А так, конечно, мы все 
за то, чтобы наш город про-
цветал. И совершенно не обя-
зательно всем знать, чья семья 
будет процветать в большей 
степени, чем все остальные. 

Бескорыстный чиновник — 
оксюморон. Они, конечно, есть, 
но, видимо, на тех должностях, 
где нет соблазнов. А там, где 
есть, очень тяжело. Тот же 
Олег Грищенко уверял, что не 
особо люди рвутся во власть, 
в ту же администрацию. Но не 
потому ли, что великое множе-
ство чиновников той же сара-
товской мэрии оказывались на 
скамье подсудимых? Думаю, 
многие (тот же Алексей Проко-
пенко) сто раз пожалели, что 
поддались когда-то на уговоры 
поработать во власти.

Но как не поддаться, когда 
хочется изумлять окружающих. 
Взлетом по служебной лестни-
це, богатым кабинетом, связя-
ми с сильными мира сего,  слу-
жебной машиной… Чтоб нестись 
по встречке, когда челядь сто-
ит в пробке. Надо бы еще, чтоб 
прохожие шапки снимали. А то 
нет стопроцентного ощущения, 
что жизнь удалась.

Андрей ОЛÈВКÈН

Изумиться и забыться
Рекомендации — держать свой народ в постоянном изумлении наши власти 

исполняют как никакие другие. Каждый день происходит что-то такое, от чего 
отваливается нижняя челюсть, глаза делаются круглыми, а брови поднимаются 

даже не домиком — огромной конструкцией, такой же многоэтажной, 
как и ответные интуитивные реплики.
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Политучеба

Советская правда

В Госдуме

«Выступая с Посланием Феде-
ральному Собранию, Президент 
отметил, что абсолютное боль-
шинство граждан поддержали 
действия по защите Донбасса, и 
в этом, прежде всего, проявил-
ся настоящий патриотизм наше-
го общества», — сказал Миха-
ил Мишустин и подчеркнул, 
что КПРФ последовательно 
придерживается этих пози-
ций и постоянно помогает 
жителям таких регионов и  
военнослужащим, отправ-
ляя туда гуманитарные  
грузы.

По словам главы Прави-

тельства, фракция также ак-
тивно участвовала в разра-
ботке необходимых инициатив 
по интеграции четырех новых  
регионов.

Также Михаил Мишу-
стин поблагодарил КПРФ 
за конструктивную пози-
цию при обсуждении пра-
вительственных законо-
проектов о пенсионном и 
дополнительном социальном 
обеспечении жителей новых  
территорий.

Отдельно премьер-министр 
обратил внимание на рабо-
ту фракции в сфере зако-
нодательного обеспечения 
сельского хозяйства и назвал 
наиболее важные направле-
ния деятельности КПРФ в этой 
области: совершенствование 
оборота земель сельхозназна-
чения, поддержка селекции и 
семеноводства и помощь малым 

предпринимателям, занятым в 
агропроме.

«Также и фракция, и пар-
тия традиционно внимательно 
относятся к задачам разви-
тия сельских территорий, что-
бы повысить качество жизни 
там, построить современные 
дороги, жильё, школы, фельд-
шерско-акушерские пун-
кты. Средства на эти цели мы  
предусматриваем в феде-
ральном бюджете, в том 
числе в рамках и профиль-
ной госпрограммы, и смеж-
ных программ», — уточнил  
глава Правительства.

Руководитель фракции 
КПРФ Геннадий Зюганов 
назвал хорошей практикой 
встречу главы кабинета ми-
нистров с фракциями нака-
нуне отчета Правительства. 
Он считает, что это будет кон-
структивный и весьма полез-
ный разговор.

«Я недавно встречался с 
Президентом. С Владимиром 
Владимировичем обсудили и 
военно-политическую ситуа-
цию, и состояние ключевых от-
раслей экономики, и политиче-
ские аспекты взаимодействия с 
нашими друзьями-союзниками, 
которые сегодня нам помога-
ют», — рассказал Геннадий Зю-
ганов. 

«Мы будем активно со-
действовать тому, чтобы 
Послание Президента было 
выполнено полностью. Оно 
соответствует в своих оценках 

сложившейся ситуации и тем 
вызовам, которые брошены на-
шей стране», — отметил руко-
водитель фракции КПРФ.

Геннадий Зюганов считает, 
что сегодня с Россией ведет-
ся «полномасштабная война, 
которая требует решения трех 
проблем: абсолютной мобили-
зации граждан страны и ресур-
сов, максимального сплочения 
общества для достижения по-
беды в борьбе против нациз-
ма, фашизма и агрессии, и всё 
сделать для того, чтобы освоить 
новейшие технологии».

«Мы заслушали отчеты 
ваших ведущих министров. 
Должен отметить, что за по-
следнее время это были бо-
лее обстоятельные, более 
предметные, конкретные 
отчеты. Вместе с тем диалог, 
который ведут министерства 
с комитетами и Думой, стал 
прагматичнее и, на мой взгляд, 
эффективнее. Но сама обста-
новка требует более энергич-
ного решения всех назревших 
проблем», — поделился своим 
мнением депутат.

Также Геннадий Зюганов 
рассказал Михаилу Мишусти-
ну о подготовке антифаши-
стского форума, который 
пройдет в день рождения 
Владимира Ильича Лени-
на, 22 апреля, в Минске. По 
словам руководителя фракции 
КПРФ, на эту просьбу отклик-
нулся Президент Белоруссии 
Александр Лукашенко. «Это 
будет всемирный форум борь-
бы против нацизма и фашизма 
и огромная политическая под-
держка наших инициатив», — 
добавил Геннадий Зюганов.

На встрече была затро-
нута и тема образования. 
Руководитель фракции КПРФ 
считает, что предложение Пре-
зидента уйти от Болонской си-
стемы давно назрело. «И в своё 
время… Жорес Алферов был ав-
тором этой идеи вместе с Ива-
ном Мельниковым, Владимиром 
Кашиным, Юрием Афониным, 
Дмитрием Новиковым, Никола-
ем Коломейцевым и целым ря-
дом других наших товарищей», 
— отметил Геннадий Зюганов. 

duma.gov.ru

С докладом о событиях 
того периода, итогах и зна-
чении Парижской коммуны 
выступил наш молодой ком-
мунист Виталий Лиходин. 

Он напомнил, что из-за «по-
ражения Франции во Фран-
ко-Прусской войне (1870—
1871) в обществе наметился 
серьёзный запрос на переме-
ны. В результате вооружённого 
восстания парижан и сверже-
ния буржуазного французского 
правительства, которое было 
вынуждено уехать в Версаль, 
18 марта 1871 года была про-
возглашена Парижская ком-
муна. Её поддержали широкие 
слои общества: рабочие, осо-
бенно парижские ремеслен-
ники, патриоты, которые рас-
считывали на возобновление 
войны против Пруссии, мелкая 
буржуазия (лавочники), кото-
рая несла убытки, буржуазные 
республиканцы, опасавшиеся 
реставрации феодализма. Но 
только рабочие остались с ком-
муной до конца».

Коммуной были предприня-
ты следующие основные ре-
формы:

1. Замена постоянной армии 
всеобщим вооружением наро-
да.

2. Придание образованию 
чисто светского характера, 
отделение школы от церкви и 
церкви от государства. Отмена 
финансирования религиозных 
культов.

3. Конфискация предприя-
тий, покинутых хозяевами, и 
передача их артелям для про-
должения производства.

4. Ограничение на работу 
в пищевой промышленности в 
ночное время.

5. Ограничение зарпла-
ты руководителям коммуны 
на уровне средней зарпла-
ты. Придание государствен-
ной службе статуса обычной 
работы, а не деятельности  

исключительно для элиты.
Коммуна показала иной уро-

вень соблюдения прав и сво-
бод, декларируемых при ка-
питализме, но не доступных 
абсолютному большинству на-
селения, не владеющему сред-
ствами производства.

Коммуна просущество-
вала всего 72 дня, из кото-

рых большую часть време-
ни пришлось обороняться. 
Это произошло в силу ряда 
как объективных, так и субъ-
ективных причин. К объектив-
ным причинам можно отнести 
низкий уровень развития про-
изводительных сил в стране, а 
также незрелость широких сло-
ёв населения, которую можно 
объяснить отсутствием веду-
щей партии. К субъективным 
причинам можно отнести тот 
факт, что не были взяты под 
контроль некоторые важные 
органы государства, в частно-
сти банки, а также достаточно 
лояльное отношение к врагам 
коммуны.

28 мая 1871 года коммуна 
прекратила своё существова-
ние. Она была жестоко разгром-
лена прусскими и французски-
ми войсками, освобождёнными 

из плена Франко-Прусской во-
йны, — вчерашние враги объ-
единились в защиту эксплу-
ататорского строя. Погибли 
порядка 30 тысяч сторонников 
коммуны, ещё порядка 50 ты-
сяч были арестованы, казнены 
или сосланы в дальние замор-
ские французские территории.

Но всё-таки Парижская ком-
муна мало кого из современ-
ников оставила равнодушным: 
«Гром парижских пушек раз-
будил спавшие глубоким сном 
самые отсталые слои проле-
тариата и всюду дал толчок к 

усилению революционно-со-
циалистической пропаган-
ды» (В.И. Ленин. «Памяти  
коммуны»). 

Коммуна была первой мо-
делью социалистического 
государства и предоставила 
обильный материал для созда-
ния и развития государства но-
вого, социалистического, типа.

Для подготовки свое-
го выступления докладчик 
опирался на работы В.И. 
Ленина «Уроки Коммуны» 
(1908 г.) и «Памяти Комму-
ны» (1911 г.).

После доклада был органи-
зован просмотр художествен-
ного фильма о Парижской 
коммуне — «Зори Парижа»  
(1936 г.).

Пресс-служба Ленинского РК КПРФ

«Птичье молоко» — 
конфеты с этим названи-
ем «родились» в Совет-
ском Союзе в 1967 году.   
Анна Чулкова, мастер кон-
фетного цеха кондитерской 
фабрики Владивостока, по-
дарила эти конфеты СССР! 
За это изобретение Анне 
Чулковой присвоили зва-
ние Героя Социалисти-
ческого труда и награ-
дили орденом Ленина.  
По «мотивам» конфет «Пти-
чье молоко» в 1978 году 
кондитер ресторана «Пра-
га» в Москве Владимир Гу-
ральник разработал рецепт 
торта «Птичье молоко», ко-
торый также начал массово 
производиться в СССР.

ok.ru/kprfzatosv

День Парижской коммуны
Коммунисты и комсомольцы Ленинского района 

провели политзанятие в память о провозглашении  
18 марта 1871 года Дня парижской коммуны.

Обстановка требует более энергичного  
решения всех назревших проблем

Встреча депутатов фракции КПРФ в Госдуме  
с М.В. Мишустиным прошла в преддверии отчета  

Правительства РФ о работе за прошлый год

КПРФ в регионах

Совместными усилия-
ми коммунистов-депута-
тов и районной власти ста-
рейшей тихорецкой школе  
№ 34 официально воз-
вращено утраченное в 
90-е годы имя основате-
ля Советского государства  
В.И. Ленина.

Впервые звонок на урок про-
звучал в этом здании 17 октя-
бря 1910 года. Тогда это было 
коммерческое училище для де-
тей служащих железной дороги.

В 1918—1919 году, когда 
хутор Тихорецкий был занят 
белогвардейцами, в классах 
размещались госпиталь или 
военные учреждения. В 20-е 
годы прошлого столетия была 
образована сначала 7-летняя, 
потом 9-летняя и средняя же-
лезнодорожная школа № 34 
станции Тихорецкая. Тогда же 
ей было присвоено имя В.И. 
Ленина.

Подчинялась школа отделу 
образования Северокавказ-
ской железной дороги (г. Ро-
стов-на-Дону). В годы Великой 
Отечественной войны здание 
занимал штаб воинской части, 
а позже — госпиталь. Потом — 
оккупация…

В январе 1943 года Тихорецк 
был освобожден от фашистов, 
а разрушенное здание школы 
в том же году восстановили. С 
1946 года вечер встречи вы-
пускников «За честь школы» 
проводился 30 января, в день 
освобождения Тихорецка.

Среди выпускников — нема-
ло людей, снискавших уваже-
ние народа. Это — пять Героев 
Советского Союза, есть и Ге-
рои Социалистического труда, 
и лауреаты Ленинской и Госу-
дарственной премий. 

Однако в 90-е годы шко-
ла из ведения железной 
дороги была передана на 
баланс местного управле-
ния образования, и имя В.И. 
Ленина из названия исчез-
ло. «Помогли» бюрократиче-
ские требования. Никаких до-
кументов об имени в школе не 
было, поскольку не сохранился  
довоенный архив. 

Зато в фойе школы сохра-

нился памятник В.И. Лени-
ну. На всех торжественных ме-
роприятиях выносилось знамя 
школы, на котором написано: 
«Железнодорожная средняя 
школа с производственным  
обучением № 34 им. В.И. Лени-
на ст. Тихорецкая СКЖД». 

В течение ряда лет кол-
лектив школы и активисты 

КПРФ добивались справед-
ливости — возвращения ле-
нинского имени. И, наконец, 
21 февраля 2023 года истори-
ческая правда восторжествова-
ла: решением Совета МО «Ти-
хорецкий район» школе № 34 
имя В.И. Ленина возвращено. 

Пресс-служба  
Краснодарского крайкома КПРФ 

Дается в сокращении

Тихорецк: Старейшей школе 
возвращено имя В.И. Ленина

Медиа-обзор

Месяц назад, 22 февраля, на 
пленарном заседании Госду-
мы я задал вопрос замести-
телю министра культуры РФ 
Н.А. Преподобной по поводу 
непростой ситуации, в кото-
рой оказались бюджетники 
г. Мариуполя, в том числе и 
работники сферы культуры, 
из-за смены систем оплаты 
труда. Проблема оказалась 
неведомой для правительства. 
Поэтому мною был направлен 
депутатский запрос премье-
ру М.В. Мишустину по данной 
проблеме. 

И вот 17 марта получил 
ответ: «Минтруда России со-
вместно с Минфином России, 
Минстроем России и Ростру-
дом и во взаимодействии с 
территориальным органом — 
Юго-Западной межрегиональ-
ной территориальной государ-
ственной инспекцией труда 
(далее —  Гострудинспекция) 
— рассмотрели запрос по во-
просу предоставления инфор-
мации о мерах, принимаемых 
для обеспечения своевремен-
ной выплаты заработной пла-
ты работникам государствен-
ных и бюджетных учреждений  
г. Мариуполя».

И сообщается, что, «по ин-
формации Роструда, а также 
Министерства финансов До-
нецкой Народной Республики 
(ДНР), Министерства труда и 
социальной политики ДНР и 
Администрации г. Мариуполя, 
имевшаяся задолженность по 
заработной плате (за январь 
2023 г.) перед работниками 
сферы социальной защиты на-
селения, образования, культу-
ры, спорта, здравоохранения, 
а также Мариупольского госу-
дарственного университета, по 

состоянию на 1 марта 2023 г. 
отсутствует. 

По информации, получен-
ной от Администрации города 
Мариуполя, задолженность по 
заработной плате за январь 
2023 г. имелась перед сотруд-
никами:

— Управления труда и соци-
альной защиты населения Ад-
министрации г. Мариуполя — в 
размере 6 735,11 тыс. рублей;

— Управления образования 
Администрации г. Мариупо-
ля — в размере 51 062,2 тыс.  
рублей;

— отдела культуры Админи-
страции г. Мариуполя — в раз-
мере 8 531 тыс. рублей;

— отдела физической куль-
туры, спорта и туризма Адми-
нистрации г. Мариуполя — в 
размере 3 406,4 тыс. рублей.

В учреждениях здравоох-
ранения г. Мариуполя и Ма-
риупольском государственном 
университете задолженность 
по заработной плате за январь 
2023 г. не возникала.

Возникновение задолженно-
сти по заработной плате вызва-
но причинами технического ха-
рактера (отсутствие паспортов 
Российской Федерации и иден-
тификационных номеров нало-
гоплательщиков у руководства 
организаций, имеющего право 
подписи на финансовых до-
кументах, отсутствие лицевых 
счетов в территориальных ор-
ганах Федерального казначей-
ства, отсутствие доступа к си-
стеме удаленного финансового 
документооборота). 

В целях оперативного реаги-
рования на выявленные факты 
наличия задолженности по за-
работной плате и защиты тру-
довых прав работников указан-

ных организаций информация о 
наличии задолженности по за-
работной плате Гострудинспек-
цией 22 февраля 2023 г. была 
направлена в прокуратуру До-
нецкой Народной Республики, 
в том числе с просьбой иници-
ировать проведение надзорных 
мероприятий с привлечением 
государственных инспекто-
ров труда Гострудинспекции  
в качестве специалистов.

Органами государственной 
власти г. Мариуполя приня-
ты соответствующие меры по 
устранению причин возник-
новения задолженности, в ре-
зультате которых задолжен-
ность была погашена.

Учитывая изложенное, в на-
стоящее время предприняты 
меры по обеспечению беспере-
бойного финансового обеспе-
чения оплаты труда работников 
бюджетного сектора экономики 
на территориях новых субъек-
тов Российской Федерации, в 
том числе Донецкой Народной 
Республики».

Итак, правительство в 
лице вице-премьера Голи-
ковой рапортует депутату 
Госдумы: «В настоящее время 
предприняты меры по обеспе-
чению бесперебойного финан-
сового обеспечения оплаты 
труда работников бюджетного 
сектора экономики на террито-
риях новых субъектов Россий-
ской Федерации». 

Это, напомним, 17 марта. А 
вот уже 19 марта, когда пре-
зидент РФ Владимир Путин 
совершил рабочую поездку 
в Мариуполь, уже он, а не 
только депутат КПРФ, со-
брал жалобы на задержки 
зарплат. Понятно, что гла-
ва государства поручил ра-
зобраться в этом вопросе. Но 
ведь до этого правительство 
месяц разбиралось и сообщи-
ло, что всё нормально.
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PRO визит Путина в Мариуполь и вопрос  
о невыплате заработной платы бюджетникам
Депутат Госдумы, член Президиума и секретарь ЦК 
КПРФ, доктор политических наук Сергей ОБУХОВ 

прокомментировал главные новости последних дней.

Любимые конфеты
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